

Folge uns auf Instagram



thekiz\_haus\_sonnenschein

## HAUS SONNENSCHEIN



AKTUELLES AUS DEM KINDERGARTEN; THEKIZ
UND DEN PROJEKTEN



## So aufregend war unsere Müllaktionswoche

geschrieben von Nadine Freystadtl (Projekt Vielfalt)

Die frisch gebackenen Vorschüler\*innen wissen schon genau, welche Dinge nicht in die Natur gehören, sondern in die Mülltonne. Als gewissenhafte Vorbilder haben sie gemeinsam mit den Fachkräften drei Eimer Müll rund um den Kindergarten gesammelt.

Dass man aus Abfall manchmal schöne Dinge zaubern kann, konnten die Kinder am Mittwoch sehen. Aus leeren Toiletten- und Küchenrollen wurden bunte, vielfältige Ferngläser gebastelt.

Alle gebastelten Müllmonster wurden am Dienstag und Mittwoch in einer fantastischen Ausstellung bewundert. Jedes Kind durfte mit Stickern entscheiden, welches Monster das Schönste ist. So haben die Kinder selbst entschieden, welche Müllmonster gewinnen. Dabei entstanden spannende Unterhaltungen zwischen den Kindern. Denn, wenn man dem eigenen Müllmonster seine Stimme gibt, gewinnt man ja vielleicht? Da haben schon Kinder kluge

Gedanken zum Thema Demokratie.

Am Donnerstag war es dann soweit. Alle Monster-Kunstwerke wurden auf der Terrasse präsentiert. Der ganze Kindergarten war versammelt, um die Siegerinnen zu beglückwünschen. Für die drei ersten Plätze gab es Pokale, die (natürlich) aus Müll gebastelt wurden. Da aber alle Kinder Umwelt-Held\*innen sind, gab es für alle noch Monster-Medaillen.

Viele Kinder waren am Freitagmorgen sehr aufgeregt, denn es war eine Überraschung für das Finale der Müll-Woche angekündigt. Um 9 Uhr fuhr die Überraschung mit lautem "Piep, Piep" rückwärts am Kindergarten vor. Ein echtes, riesiges Müllauto mit einem Müllfahrer war zu Besuch. Unsere starken Mädchen und Jungen leerten die Mülltonnen, durften die Müllpresse beobachten, Knöpfe drücken, Papiermüll einwerfen und ins Fahrerhaus klettern. Danke für diese Erfahrung lieber Müllfahrer Ricardo!



## Kinderrat - Mitbestimmung ist spitze

geschrieben von Thomas Leucht (Projekt: Sprache)

Das Recht auf Mitbestimmung und Selbstbestimmung ist ein Kinder- und Menschenrecht. In unserem Kindergarten wird nicht nur ein Elternbeirat, sondern auch ein Kinderrat neu gewählt. Dort dürfen sie mitbestimmen bei Regeln, die die gesamte Einrichtung betreffen, bei der Gestaltung des Außengeländes und bei Neuanschaffungen. Der Kinderrat ermöglicht den Kindern, Selbstständigkeit zu erfahren und Verantwortung zu übernehmen. Er fördert auch die sprachliche Entwicklung, denn Teilhabe erfordert den Austausch mit anderen Kindern und eine offene und wertschätzende Haltung. Im Kinderrat ist jede Frage erlaubt und die gemeinsame Suche nach Antworten darf auch Spaß machen. So lernen wir spielerisch die Grundlagen für ein kritisches Denken und lösungsorientiertes Handeln.

#### **WICHTIGE TERMINE**

Schließtag 02.10.



Wir freuen uns auf ein weiteres schönes, aktives, ereignisreiches Kindergartenjahr und auf eine gute Zusammenarbeit mit Ihnen hier im Haus Sonnenschein.

#### Kontakt

Am Amrichen Rasen 1, 99817 Eisenach Kindergarten:

Diana Menge & Melanie Ziesel: 03691 744 891 oder per Mail kita.eisenach@awo-thuerinaen.de

Sprachfachkraft: Thomas Leucht, sprache.kiga-eisenach@awothueringen.de

#### Projektbüro:

ThEKiZ: Tina Fabian, thekiz.kiga-eisenach@awo-thueringen.de Elternberatung: Yvonne Bartsch, yvonne.bartsch@awothueringen.de

Projekt Vielfalt: Nadine Freystadtl

Telefon: 03691 88 78 338 oder 0173 30 15 361





# **ThEKiz**

## **Programm im Familientreff**

- 5.9. Schnecken aus Salzteig
- 12.9. Elternnachmittag zum Thema Grenzen
- 19.9 Piraten-Schnitzeljagd
- Herbstbasteln 26.9.

## Veranstaltungen im ThEKiZ

Montag, 04.09./ 15.30 - 17 Uhr: Kurberatung mit der AWO **Familienberatungsstelle** 

<u>Dienstag, 12.09./ 15.30 - 17 Uhr</u>

Vortrag für Eltern zum Thema "Grenzen setzen" von der AWO Familienberatungsstelle (Bitte melden Sie sich an.)

<u>Dienstag, 17.10./ 15.30 - 17 Uhr</u>

Elternnachmittag zum Thema Erziehungsstile mit Film und anschließendem Austausch Ein Beitrag des ThEKiZ zur "Woche der seelischen Gesundheit.

### Stadtradeln 2023

Seit 2008 treten Kommunalpolitiker\*innen und Bürger\*innen für mehr Klimaschutz und Radverkehr in die Pedale. Der Auftakt für das diesjährige Stadtradeln findet am Montag, 4. September, ab 15.00 Uhr auf dem Eisenacher Marktplatz statt. Interessierte können den QR-Code scannen und sich anmelden. Jeder kann ein STADTRADELN-Team gründen beziehungsweise einem beitreten, um beim Wettbewerb teilzunehmen.







